
 

             Réunion du comité 29 Mars 2024 

Présents :  Régis Morlot - Christian Renard – Daniel Malé -Claude Léonard -  Claude Collenne   – 
Chantal Martin - Marie Claire Vernet- Odile Cunin - Annie Massoni 
Absents excusés : Jean-Paul Claude - Daniel Mathieu – Dominique Janin 

 Fichier des adhérents 
A ce jour, le CV compte 146 adhérents, dont  28 prennent la revue « les Vosges »  
Des relances ont été faites début mars.  Les personnes qui n’ont pas renouvelé leur adhésion 
sont cependant maintenues dans le fichier jusqu’à fin juin pour recevoir nos informations. 
 
Les finances 
      Quelques rappels 
La cotisation versée à la fédération par adhérent, par an est actuellement de 11 Euros (12 Euros 
en 2025). La fédération envoie une facture chaque mois en liaison avec les inscriptions reçues 
chaque mois. A ce jour, notre CV a donc versé à la fédération  1606 Euros. 
La cotisation versée à la gestion des CV 88 est de 0.35 Euros par an par adhérent.  
La fédération reverse 0.50 Euros par adhérent dans chaque district....ce qui permet d’aider les 
associations locales 
 Claude a présenté l’état de nos finances. (Banque Postale- CIC et Caisse d’Epargne)  
     Concernant les subventions 
450 Euros attribués de la part de la commune de Bertrichamps 
500 Euros demandés à la commune de Baccarat dont le dossier est renvoyé pour le 19 avril 
2 dossiers sont à venir pour demande de subventions : communes de Raon et d’Etival 
Concernant la subvention de la Communauté d’Agglo, 400 Euros déjà versés. 
 
Fin du calendrier des dimanches : 10 Novembre 
C’est le Cap France de la Bolle (Saint-Dié) qui nous accueillera pour un repas 
Choucroute alsacienne garnie 
Plateau de fromages- salade 
 Dessert ( à choisir à la prochaine réunion)  
Prix : 28 Euros par personne( comprenant le repas+ boissons+ café) 
Apéritif payé par le club ( 3 Euros)  : Kir mirabelle pétillant 
Pour le matin, pas de problème, on est au pied du massif de la Madeleine. Chantal et Michel 
assureront la randonnée du matin. 
 



Travaux effectués et à venir 
      Raon (baliseurs répartis en plusieurs équipes) 
Vérification des circuits du Bon Dieu, Chêne de la Vierge,de Beauregard, de Saint Blaise et des 
Pingouins. 
Travaux à venir : poursuite de la vérification des circuits dans le massif de Repy et de Vénival 
dès la fin des exploitations forestières.  
Pierre a transmis sur demande de Birgit Bernard à l’OT la carte de nos randos 
En février, il y a eu au local de Baccarat une rencontre entre les 3 baliseurs de l’équipe de 
Baccarat, Pierre Weber, Annie Massoni et quelques responsables du CV d’Azerailles dont le 
Président et le responsable des sentiers  pour bien repréciser les limites des secteurs de 
balisage   
Poursuite de l’aménagement de nos locaux avec mise en place de plaques de liège et des copies 
de circuits. 
      Etival 
Un article dans « Vosges Matin » a salué le travail effectué par toute l’équipe : l’entretien des 
circuits, mais aussi la confection à l’automne dernier d’un bassin à la Ferme de la Vigne, 
alimenté par la Stolle située à proximité de la Pierre d’Appel. Ce nom de « Stolle » est un un 
nom dérivé de «  Stollen » qui signifie galerie en allemand, trace d’une exploitation ancienne de 
minerai de fer, réutilisée plus récemment pour alimenter en eau, la Ferme de la Vigne. 
Dans les projets à venir : réalisation d’un escalier pour monter à Varinchatel et l’installation 
d’un banc. Il y a aussi la modification d’un sentier dans le secteur de la Bourgonce pour accéder 
à la stèle d’un sous-officier tombé avec son avion en 1918. 
       Baccarat 
Suite à la réunion avec le CV Azerailles en février, il y a eu du débalisage ( panneaux qui avaient 
été posés par Azerailles) sur le circuit de la Roche du Serpent. Tout le balisage a été refait. 
A revoir tout le balisage du sentier de la Ferme du Moulin à Vent. 
Une convention de partenariat a été signée entre notre CV et l’école d’Horticulture et de 
Paysage de   Roville aux Chênes.  L’école forme de futurs acteurs des métiers de la nature. La 
convention a pour objet de mettre à profit des périodes de travaux pratiques sur le terrain 
Ainsi, le 19 mars, Christian a reçu 6 élèves en classe de 2è (Gestion des Espaces Naturels et 
Ruraux) pour la journée.  Le matin, de l’élagage sur le sentier des Pics avec du matériel non 
thermique. Repas tiré des sacs au Chêne de la Vierge. L’après-midi, travail sur le circuit du 
Ruisseau Saint Pierre, débalisage d’une partie du circuit et du rebalisage un peu plus loin. 
La journée s’est bien passée même si certains élèves n’ont pas une motivation bien enracinée. 
A la demande de l’équipe de Baccarat, une autre journée peut être envisagée. 
L’équipe des baliseurs de Raon peut également solliciter l’aide d’élèves de Roville pour de 
l’élagage, du nettoyage.... A voir.  
 
Infos diverses 
      Des réunions à venir 
6 avril : AG du D3 à Bischheim et AG des CV 88 à Bussang ( mêmes heures) 
5 octobre : les Assises de la Fédération à Amnéville 
19 octobre : Réunion d’automne du D3 organisée par notre CV à l’école de la Hte Neuville. Pour 



cette organisation, notre CV doit toucher 150 Euros de la part du D3. 
     Ticket Sports 
Vacances de février : 2 sorties (Roche Saint Blaise- sentier des Pics) avec 3 jeunes 
Vacances de printemps : 2 sorties prévues si des jeunes s’inscrivent 
Pour chaque encadrement, l’OMS verse 60 Euros 
    Carnaval de Baccarat 
Des remerciements à Claude et Sylvie Léonard, Christian et son épouse qui ont tartiné 1300 
sandwichs offerts aux participants du carnaval. Christian a aussi assuré de la sécurité sur le 
parcours du défilé. 
      Commission Environnement 
A la demande de la Fédération, la Commission Environnement présidée par Joseph Peter 
organise une journée de rencontre et de formation à l’adresse des délégués Environnement. 
Rencontre qui a lieu le 24 mai à la Maison de la Nature du Rothenbach. L’objectif de la 
rencontre, c’est de définir le rôle et les missions du délégué Environnement local, de découvrir 
divers aspects de la protection de la nature ....Dommage, notre comité n’a pas de délégué 
Environnement ! 
 

                            Prochaine réunion :  Vendredi  7 Juin  à 14 heures 

        

 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

 
 

 
 
 


